
校 長 室 の 窓 か ら 平成 ２３年 ９月１５日

尼崎市立武庫東中学校 NO.１０ 校 長 小 谷 豪 郎

私は、この夏休み中に尼崎のベイコム総合体育館

で開催されました、『全国中学校体育大会・全国中学校新体操選手権大会』の役員と

して 8 月 16 日から 8 月 20 日までの 5 日間、朝から晩までベイコム総合体育館で仕事

をしていました。

皆さん新体操って知ってますか？ 最近ではテレビで取り上げられたりしているの

で少しは知っている人もいるでしょう。ボール・フープ・ロープ・クラブ・リボンと

5 種類の手具を使いこなし、手具操作・体の柔軟性・バランス・ジャンプ・ピポット

やターンを組み込んで芸術性や表現力などを、個人または団体で競うスポーツです。

私が新体操と出会ったのは、今から 20 年以上も前、長女が小学校の頃に、“オーデ

ンセ”というクラブチームで新体操を始めたのがきっかけです。そのうち姉が練習し

ている姿を見て次女もやるようになり毎週の休日には、息子のバスケットか娘たちの

新体操の応援に出かけていました。妹の方は、高校時代に兵庫国体のメンバーに選ば

れ、たくさんの地元の応援をいただき優勝することができ、さらに上を目指し、大学

生の今もキャプテンを務め、全日本選手権を目指して頑張っています。そんな娘を育

てていただいた兵庫県の新体操関係の皆様へ、恩返しの意味も含めて今回の新体操選

手権のお仕事をさせていただきました。

参加した個人の選手、団体の選手が練習の成果を惜しみなく発揮しすばらしい大会

となりました。さすがに各都道府県、各地区を勝ち抜いて代表として参加しているだ

けあって、立ち姿や歩く姿が美しいのは当然、あいさつや返事がしっかりとでき礼儀

正しく清々しい気分になりました。また、大会補助員として地元の中学生たちも一生

懸命に自分の役割・仕事をこなし大活躍でした。全国の役員の皆様、尼崎市長や県の

教育長からもお褒めの言葉をいただきました。

地元兵庫県の代表として頑張った団体チーム

神戸愛徳学園中学校 武庫川女子大学附属中学校



地元兵庫県の代表として個人で頑張った選手

西本 優 江口真優

西宮市立浜中学校 神戸市立鷹匠中学校

飴嶋莉衣 森 夜梨子

宝塚市立宝塚第一中学校 姫路市立安室中学校

10 月から各種目で新人戦が始まります。学校代表として恥ずかしくない態度で参

加してください。また、中学校に部活はないけれど外部のクラブチームで頑張ってい

る人で、中体連の大会に出たい人は、前もって担任の先生に連絡しておいてください。

皆さん男子新体操は知っていますか？女子のように華や

かではありませんが、リング・こん棒・スティック・ロープなどの手具操作をする個

人種目もありますが、6 人の団体でやる徒手というのが最高にかっこいいんです。以

前テレビドラマになっていましたが、タンブリングといって助走からバク転やバク宙

を空中で交差しながら行うという、サーカスか中国雑伎団のような感動する演技です。

興味のある男子生徒はいませんか？この春に新体操の指導者である大江先生が尼崎西

高校に転勤されてきたので来年度から男子新体操部ができる予定です。現在、兵庫県

には西宮今津高校、東播工業高校の 2 チームしかありません。そこへ尼崎西高校が参

加するんです。競技人口が少ないのでまじめに頑張ればすぐに選手として、あこがれ

の全国大会デビューが待ってます。男子新体操は高校から始めた生徒もたくさんいま

す。今からでも遅くはありません。やる気のある男子は尼崎西高校へいって新体操を

しましょう。今回は、私の趣味で新体操特集になりました、申し訳ありませんでした。

お知らせ

◎ 9 月 24 日（土）豊中市立ローズ文化会館において吹奏楽部のコンサートが開催

されます。阪急「庄内」駅から 500 ｍのところです。

◎ 2 年生が 9 月 26 日から 1 週間“トライやるウィーク”として地域の事業所に出

かけます。見かけたら気軽に声をかけてやってください。

◎ 1 年生が 9 月 27 日・28 日の 1 泊 2 日で神鍋高原へ宿泊学習に出かけます。

◎まもなく本館の屋上の防水工事が始まります。その後順次耐震化の工事が始まり

ます。


